

AUTOUR DU VERBE / AROUND THE VERB
Colloque en l'honneur de Claude Delmas

Conference in Honour of Claude Delmas

Université Sorbonne Nouvelle - Paris 3
21-22 septembre 2012, Maison de la Recherche, 4 rue des Irlandais, Paris 5°

Organisateurs :

Geneviève Girard-Gillet

Aliyah Morgenstern

Eric Corre

Sesyliia, Université Sorbonne Nouvelle - Paris 3

Les travaux de Claude Delmas ont porté ces dernières années sur la problématique générale du verbe (verbe et structure argumentale, rôles thématiques, détermination aspectuelle, verbes à particules, verbes prépositionnels, verbes dénominaux, etc.)

Cette problématique a suscité l'intérêt de nombreux chercheurs qui, chacun dans son domaine spécifique, la syntaxe formelle, la sémantique lexicale, l'énonciation, a pu apporter sa contribution dans des colloques et des publications. La recherche internationale découvre/redécouvre en effet l'importance des données sémantiques et énonciatives dans l'organisation de l'énoncé et, à partir des données vastes que permettent de regrouper les corpora existants, fait de la problématique verbale un passage obligé.

Il semble opportun de faire un bilan de l'apport de ces recherches, et à cette fin un colloque est organisé pour regrouper les chercheurs proches de Claude Delmas, et croiser à nouveau certains thèmes pertinents pour continuer à travailler ensemble.

Dans cet esprit de collaboration constructive, qui lui est cher, chacun pourra trouver dans ce cadre matière à présenter ses derniers travaux et / ou ses intérêts actuels.

In recent years Claude Delmas's research interests have focussed on problems concerning the verb (verb and roles, the verb's aspectual determination, denominal verbs, phrasal verbs and prepositional verbs, etc.).

His work in this area has aroused the interest of a number of researchers who, within their own perspectives, have brought their contributions both to colloquiums and publications. Today's research discovers or re-discovers the role played by semantic and so-called enunciative data, and thanks to vast corpora, it can better understand the linguistic organisation of the verbal features and of the verbal environment.

It then seems timely to assess the import of his influence and to this end a colloquium has been organised to bring together a number of researchers who have contributed over the

years to various events he has put in place. This colloquium will enable participants to pool their current work in the verbal domain.

In a spirit of constructive collaboration, which he has always encouraged, all researchers will be able to present their current investigations.

Keynote speakers :

David Denison, University of Manchester, Great Britain,
 Daniel Jacob, Freiburg Universitaet, Germany,
 Tova Rapoport, Ben Gourion University, Israël,
 Marie-Eve Ritz, Western University, Australia.

Vendredi 21 matin			Vendredi après-midi		
8 h 45 accueil			14h accueil		
9h Ouverture par Madame Lemardeley, Présidente de l'Université Sorbonne Nouvelle Paris 3					
9h 15-9h 45	Dominique Boulonnais , Univ. Paris 3 Sorbonne Nouvelle	<i>Verbes et incorporation satellitaire</i>	14h 15- 14h45	Alain Deschamps , Univ. Paris Diderot	<i>les compléments de verbe au gérondif.</i>
9h 45-10h 15	Catherine Chauvin , Univ. de Lorraine	<i>La traduction des verbes à particule vers le français (et autres langues romanes?)</i>	14h 45-15h 15	Pierre Cotte , Univ. Paris 4 Sorbonne	<i>Nouvelles idées sur le gérondif</i>
10h 15-10h 45	Bertrand Richet , Univ. Paris 3 Sorbonne Nouvelle	<i>And then I oohed in awe</i>	15h 15- 15h 45	Jean-Rémi Lapaire , Univ. Bordeaux 3	<i>Co-verbal gesturing: predicating by hand</i>
10h 45-11h	Pause		15h 45-16h	Pause	
11h – 11h 30-	Jean Albrespit , Univ. de Pau et des Pays de l'Adour	« Bang Goes The Theory » : <i>le verbe go et ses constructions multiples</i>	16h -16h 30	Marie-Annick Morel , Univ. Paris 3 Sorbonne Nouvelle	<i>Regard et geste des mains dans le rhème du paragraphe intonatif dans le dialogue oral en français</i>
11h30 – 12h 30	David Denison , Univ. of Manchester	<i>Non-inflecting verbs in Modern English</i>	16h 30- 17h 30	Marie-Eve Ritz , Western University, Australia	Titre non précisé

18 h : Cocktail

Samedi 22 matin			Samedi après-midi		
9h accueil			14h accueil		
9h 15-9h 45	Jacqueline Guéron , Univ. Paris 3 Sorbonne Nouvelle	<i>Remarks on the perfect</i>	14h 15- 14h 45	Aliyah Morgenstern , Univ. Paris 3 Sorbonne Nouvelle	<i>Talking about giving : interactive scaffolding of language</i>
9h 45-10h 15	Lionel Dufaye , Univ. Marne-la-Vallée	<i>CAN + verbe de perception et le problème de ses traductions en français</i>	14h 45-15h 15	Jacqueline Guillemin-Flescher , Univ. Paris Diderot	<i>L'expression des procès dans les énoncés averbaux</i>
10h 15-10h 45	Laurent Danon-Boileau , Paris 5 Descartes	<i>Les parties du discours ont elles un sens dans l'écholalie?</i>	15h 15-16h 15	Daniel Jacob , Université Fribourg	<i>Focus sur la vérité: verbe, illocution et structure d'information</i>
10h 45-11h	Pause		16h 15-16h 30	Pause	
11h-11h 30	Philip Miller , Univ. Paris Diderot	<i>Remnant complements with verbal anaphora</i>	16h 30	Table ronde	
11h 30-12h 30	Tova Rapoport , Univ. Ben Gourion	<i>Abandoning manner-result complementarity</i>			

17h Fin du colloque

Pour tout renseignement, contactez Geneviève Girard-Gillet,
Adresse : genevieve.girard-gillet@univ-paris3.fr

Inscription au colloque : 20 euros

Lieu : Maison de la Recherche, Rue des Irlandais, Paris 5°, métro : Luxembourg